

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE

DU 7 JUIN 2019

Personnes présentes :	Personnes absentes (excusées) :
L'ensemble de l'équipe pédagogique	M. Christophe Gleitz, inspecteur de l'éducation nationale
Les représentants des parents d'élèves	Mme Isabelle Schreyeck, médecin scolaire
Mme Bernadette Gillot, adjointe au maire	Mme Martine Kehren infirmière scolaire
Mme Nicole Fullenwarth représentante de la mairie	Mme Camille Rustin psychologue de l'éducation nationale
Mme Yasmine Rinck directrice périscolaire République	Mmes Despres, Genet, M. Vigon
	Mmes Delautre, Hui Bon Hoa, M. Ollivier

La réunion débute à 18h15.

1. Effectifs et structure pédagogique en septembre 2019

Monsieur Martinez présente la future structure pédagogique avec des effectifs chargés : 217 élèves en classes monolingues pour 8 classes (plus de 27 élèves par classe) et 169 élèves en bilingues pour 6 classes (plus de 28 élèves par classe). L'observation des futurs effectifs de maternelle montre qu'il y aura de plus en plus de CP bilingues avec une ouverture de classe à la rentrée 2020-2021 et de moins en moins d'élèves monolingues.

Mme Gillot annonce l'ouverture d'un site bilingue à la maternelle Saint Laurent pour la rentrée 2019/2020. Ces élèves suivront leur cursus élémentaire à l'école République. Selon les sondages auprès des parents d'élèves de Saint Laurent, les demandes pour le bilingue sont nombreuses.

M. Leroux demande si l'on est certain d'avoir des enseignants pour la partie allemande. La mairie répond par l'affirmative mais c'est la direction académique qui se charge du recrutement des enseignants.

Sur la question des futurs locaux disponibles, une salle sera libre à la rentrée du fait de la fermeture d'une des classes monolingues. Par contre, dans les années à venir, se poseront sans doute des problèmes de locaux, la petite salle qui aurait pu servir à l'ULIS étant le bureau nécessaire du périscolaire.

Mme Gillot met en avant la possibilité d'une réinstallation d'Algéco.

2. Projet Pédibus

Mme Audrey Bedlow présente le retour de l'enquête du mois de mai autour du déplacement des enfants de l'école, initiée par Mme Shirley Hecklen. Les résultats montrent que 78 familles seraient prêtes à utiliser ce dispositif. 35 personnes ont proposé d'accompagner des enfants. 100 enfants seraient concernés par le projet Pédibus.

L'organisme Eco-conseil qui est présent sur l'euro-métropole a été contacté pour mener à bien ce projet (assurance par ex.).

Le démarrage du projet pourrait avoir lieu le 1^{er} octobre.

La mairie financera le matériel (gilets par ex.)

3. Labellisation éco-école 2019 sur la santé – les dernières actions

Le directeur regrette que la date du conseil d'école soit un peu tôt pour avoir une réponse à notre candidature au label éco-école. En effet en 2017, la réponse était arrivée mi-juin. L'école a reçu depuis une réponse favorable du jury Eco-école le 18/06/19 et notre école a gagné une nouvelle fois ce label.

- Semaine sans écran : Mmes Léonhart, Beiger et Baldeweck présentent le déroulement du projet : identifier les dangers d'une utilisation prolongée des écrans, lister toutes les activités qui peuvent être faites sans écran, compléter un journal de bord, comptabiliser les points obtenus, constater les bienfaits (plus de temps pour parler en famille par ex.). La simultanéité d'autres dates (début des vacances, 100^{ème} jour) avec cette semaine a été un léger handicap qu'il faudra éviter à l'avenir.
- Formation aux premiers secours : Mme Pascal présente la formation destinée à tous les CE2 assurée par 5 étudiantes de l'école d'infirmières et d'infirmiers. Un bref diaporama avait été projeté puis les élèves ont participé à quatre ateliers (brûlures, produits dangereux, numéros de secours et malaises). De l'avis de chacun -y compris Mme Kehren- la formation était extrêmement bien organisée et intéressante.
- Mme Kretchkoff explique qu'une étudiante en BTS diététique interviendra dans 2 classes de CM2 pour parler des divers régimes alimentaires et des maladies liées à une mauvaise alimentation.
- M. Schmitt présente l'intervention de l'infirmière scolaire en CE2 sur les sucres présents dans l'alimentation : origine du sucre, différence entre sucre présent naturellement dans un aliment ou sucre ajouté, lecture d'emballages alimentaires pour calculer le nombre de sucres présents. Les CE2 présenteront cette activité aux CE1.
- Dépistage de la scoliose : Mme Gillot explique la genèse du projet qui existe déjà sur 2 écoles de Bischheim. La mairie a proposé aux parents des élèves de CM2 un dépistage de la scoliose. Ce dépistage financé par la mairie est pris en charge par l'organisme Etiosystems qui s'occupe ensuite du suivi en images des enfants touchés par une scoliose et ce jusqu'à l'âge de 18ans. 43 enfants de CM2 ont été examinés sur 75 (57,4%). 10 élèves présentent une scoliose. 24 autres présentent une attitude scoliotique.
- Aménagement de la cour : Les tracés de jeux prévus seront peints par le concierge quand le temps le permettra. Des bancs sont en commande.
- Sécurité autour de l'école :
Un point est développé hors ordre du jour autour de la sécurité routière : danger des rues aux abords de l'école ; voitures qui se garent sur le trottoir ; et aussi les solutions : verbalisation ; radars pédagogiques ; possibilité d'un rétrécissement de la voie en descendant du pont ; ralentisseurs.
Mme Gillot répond qu'elle veut bien refaire la demande pour d'éventuels ralentisseurs mais elle met en avant la gêne sonore pour les riverains. Elle annonce que des barrières fixes seront mises en place à la sortie de l'école.
Par ailleurs, le directeur explique que l'euro-métropole assurait jusqu'à l'an dernier une formation aux élèves de notre école autour de la sécurité routière avec une formation sur la piste

de Schiltigheim. Cette année, pour des raisons de manque de personnel, cette formation n'a pas eu lieu.

4. Les évaluations CP et CE1 – résultats comparés – projet d'école

Lecture d'un tableau de comparaison de résultats des évaluations de septembre 2018 en CE1 et de février 2019 en CP. Les résultats de évaluations de mi-CP(février 2019) sont très encourageants pour notre école avec un écart souvent marqué par rapport aux résultats comparables de notre circonscription.

Toutefois les résultats médiocres des évaluations CE1 de début d'année inciteront à choisir l'objectif mathématiques dans notre nouveau projet d'école. La lecture également faible aux évaluations de début CE1 demeurera aussi un des 3 objectifs de ce projet futur.

Les résultats de mi-CP mettent en exergue les avantages de la nouvelle méthode utilisée en CP depuis la rentrée.

5. Périscolaire

Mme Guhmann évoque une plainte de certains parents quant au langage trop familier des animateurs du périscolaire. Mme Rinck en prend note.

Mme Chatti évoque la sévérité des animateurs lors des repas.

Une discussion est également engagée sur les chansons proposées par le périscolaire, elles ne sont pas forcément adaptée à l'âge des enfants. Mme Rinck répond que les animateurs s'assurent qu'aucune grossièreté ne soit présente dans les paroles de ces chansons.

6. Événements et prix

Printemps de l'écriture

La classe de CE2/CM1 bilingue de Monika Beiger a obtenu le prix Amopa (coup de cœur du jury) pour une travail littéraire et artistique autour du hasard.

Une nouvelle à Bischheim

Nos élèves de CM2 ont obtenu le 1^{er} et le 3^e prix d'écriture de nouvelles pour un concours qui concernent plusieurs écoles et collèges de Bischheim (31/05/19).

Prix Georges Holderith

Notre école à travers la classe de CM2 bilingue est en attente du prix Holderith qui récompense l'engagement dans le domaine de l'enseignement de l'allemand. (obtenu depuis et décerné le 2/07/19 dans notre école)

Concours Pangéa

5 élèves de CM2 bilingue ont été finalistes du concours Pangea, l'un d'entre eux a remporté le 1^{er} prix au niveau national

Kangourou des maths

Les CM1 ont passé le Kangourou des maths. La remise des prix a eu lieu le 21/05/19.

100ème jour

Les CP ont fêté les 100 jours de l'école à travers divers ateliers le 5/04/19.

Projets PasSages et projet ACMISA:

Les CM1/CM2 de Valérie Kretchkoff font un projet ACMISA dans le domaine du théâtre et de la danse et les productions artistiques réalisés dans le cadre du projet PasSages seront mises à contribution.

Les CM2 bilingues ont monté 5 sketches autour de l'égalité filmés.

Les CM2 de D. Leonhart ont fait de la danse contemporaine

Venue du député M. Studer (26/04/19), Intervention Eurovoyageurs, visite des institutions européennes
Ces projets ont concerné les classes de CM de notre école.

Conseil des enfants en présence du maire de Bischheim

Mme Gillot évoque le conseil extraordinaire u 27 mai auquel ont participé 17 enfants qui représentaient les CM1/CM2 des écoles de Bischheim.

Les enfants ont énoncé de nombreux points de satisfaction mais aussi des critiques que Mme Gillot a noté comme des idées importantes pour construire la ville de Bischheim dans un futur proche. Parmi les critiques : Ils en ont assez des travaux dans la ville ; ils souhaitent des structures de loisirs pour les 8-12 ans ; ils voudraient plus de sécurité lors de leurs déplacements.

Concert de la chorale de notre école

La chorale sous la direction de Emmanuelle Hui Bon Hoa et Valérie Kretchkoff présentera quelques chants le 25 juin à 19h30 à la salle du Cheval Blanc. Une formation issue de l'orchestre universitaire de Strasbourg s'y joindra également.

7. Départs et remerciements

Le directeur remercie chaleureusement l'équipe des parents élus et celle des enseignants pour toutes ces projets et actions réalisées cette année.

Il tient à remercier particulièrement les personnes qui partent cette année : M . Christophe Kunz pour son engagement dans l'école; M. Pascal Schmitt, Mmes Cécile Gérard et Fanny Calès pour la qualité de leur travail.

Stéphane Ollivier prend sa retraite cette année après avoir enseigné presque 30 ans dans notre école du CP au CM2. Le directeur le remercie pour toutes ces années d'engagement auprès des élèves de l'école République.

secrétaire de séance : Stéphanie BALDEWECK

rédaction le 19/06/19 Patrice Martinez ; relecture le 19/06/19

approuvé le 25/06/19 par 22 participants à la réunion